

Nous sommes réunis aujourd'hui pour élever au grade de chevalier de la Légion d'honneur monsieur Eugène Génévillè.

Né en Alsace – Lorraine, monsieur Eugène Génévillè aurait pu être un « malgré nous ». Mais, sa famille et lui-même ont choisi de rester français et sont entrés dans la résistance.

Membre des FFI depuis 1942, membre du groupe Armand-Spiritualiste qui deviendra le réseau Buchmaster, à partir de 1943, il s'engage pour la durée de la guerre. Caporal-chef, puis sergent en 1945, il est démobilisé le 15 août de cette même année.

Il assiste avec émotion à l'arrivée des chars du général Leclerc dans la capitale. Il découvre à cette occasion certaines des atrocités commises par l'occupant, mais également assiste à des comportements « splendides » de la part de français engagés dans cette bataille.

Pour ses faits d'armes, monsieur Eugène Génévillè s'est vu remettre la croix du combattant et la croix du combattant volontaire 1939-1945.

Après la guerre, il reste en région parisienne où il travaille depuis 1943 dans les établissements Néotron, puis rejoint La Rochelle en 1949. Il y est successivement commercial puis secrétaire de direction.

De 1953 à 1981 il prend la direction de la « Maison d'enfants de Chancelée » à Saint-Jean d'Angély. Cet établissement

accueille des « jeunes en difficulté ». En tant que directeur, il s'implique particulièrement dans la formation des éducateurs et des responsables d'établissements d'enfants sous l'égide de la CNAF.

Dans cette période, il cumulera de nombreuses autres responsabilités, adjoint au maire de Saint-Jean d'Angély, inspecteur départemental de la sécurité routière... Chargé des affaires culturelles, il est également à l'origine de nombreuses actions pour la jeunesse, création d'une maison des jeunes et de la culture (MJC), d'un foyer pour jeunes travailleurs (FJT), création de la bibliothèque municipale, de l'école de musique, d'un observatoire astronomique, d'une garderie pour jeunes enfants, d'une maison de retraite...

Monsieur Eugène Généville a eu une vie bien remplie, au service de la collectivité et de la France. Il mérite d'être cité en exemple et je suis particulièrement fier de lui remettre cette décoration.